



OFICIO N° 41986  
INC.: intervención

lrg/iv.  
S.101°/367

VALPARAÍSO, 06 de noviembre de 2019

El Diputado señor GASTÓN SAAVEDRA CHANDÍA, en sesión de Sala celebrada el día de hoy, ha requerido oficiar a Ud. para que, al tenor de la intervención adjunta, se sirva tomar conocimiento de su intervención efectuada el día de hoy, con el propósito de rendir un homenaje a la ciudad de Talcahuano, con motivo de su 255° Aniversario, haciéndolo extensivo a todos sus habitantes.

Dios guarde a Ud.

LUIS ROJAS GALLARDO  
Prosecretario de la Cámara de Diputados

AL CONCEJO MUNICIPAL DE TALCAHUANO



<https://extranet.camara.cl/verficardoc>

Código de verificación: 5558183BE195B662



**DESPACHADO**  
**CON EL N° 41.986-41.987**

## **SALUDO A TALCAHUANO EN EL 255° ANIVERSARIO DE SU FUNDACIÓN**

El señor **SAAVEDRA**.- Señora Presidenta, he pedido estos minutos para entregar un saludo a una ciudad que es importante para el país, una ciudad que en el tiempo ha sabido llevar a cabo la tarea de construirse y reconstruirse. Me refiero a la ciudad de Talcahuano que ayer cumplió aniversario.

Su origen está en el cacique Talcahueñu. Cuando vamos a las páginas de La Araucana el escritor allí menciona al cacique. Lo describe como un hombre altivo y audaz. Es el origen de nuestra ciudad.

En 1544, el capitán genovés Juan Bautista Pastene avistó la desembocadura del río Biobío, pero no fue esa la fecha de descubrimiento de Talcahuano, sino que, paradójicamente la ciudad tiene fecha de fundación el 5 de noviembre de 1764, cuando don Ambrosio O'Higgins dicta el decreto que funda la ciudad. Por tanto, de ahí comienzan a regir los destinos de Talcahuano, un puerto del sur de Chile, un puerto que tuvo tremenda importancia a partir de lo que era el paso por el Estrecho de Magallanes y las cargas que tenían que llegar al resto del país.

Es un puerto de esfuerzo, de sacrificio y de generosidad en este plano, pero al mismo tiempo un puerto que es capaz de ponerse de pie ante las diferentes vicisitudes naturales.

El último recuerdo es el terremoto de 2010. Allí está Talcahuano, una vez más de pie, desarrollándose y creando ciudad, con su Asmar, el acero, los puertos, los pescadores, en fin, la ciudadanía que hace posible la convivencia armónica y con desarrollo humano que busca día a día llevar a cabo.

Talcahuano no está exenta de las vicisitudes que vive el país ni de las diferentes desigualdades que también se expresan en la ciudad, entre el cerro y el plan, en las diferentes distancias que a veces cuesta tanto transitar y proyectos que aún están pendientes para llevar a cabo una mejor llegada a la ciudad. La conectividad también debe ser parte del desarrollo de las personas.

Como dice su himno, desde el mar haciendo camino, ahí están hombres y mujeres de Talcahuano desarrollando su vida, contribuyendo con su esfuerzo y sacrificio a construir una ciudad más grande y mejor para vivir.



Vayan mis saludos para los choreros y choreras que han celebrado los 255 años de vida de la gran ciudad de Talcahuano.

He dicho.

**COPIA CONFORME CON LA INTERVENCIÓN PRONUNCIADA EN LA SESIÓN 101ª. DE FECHA 6 DE NOVIEMBRE DE 2019.**

**JOHN SMOK KAZAZIAN**  
**Abogado Oficial Mayor de la Secretaría**